

EL

PUBLICISTA MERCANTIL

DE MONTEVIDEO.

NÚM. 47 VIERNES 27 DE FEBRERO DE 1824.

S. Baldomero. C.

Este Periódico se publicará todos los días de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, y á cuatro con la obligación de insertarles sus avisos.

M A R Í  T I M A

ENTRADA.

DIA 27 El bergantín americano *Spartan*. capitan Hart Pert, procedente de Alejandria, en tres meses de navegacion con escala en el Rio Janeiro, con cargamento de--- 1500 barricas de harina. Consignada á los SS. Stuart M' Call y Compañía.

REMATE.

Mañana Sabado 28 del corriente en el almacén de d. Carlos M'Kinnon, Calle de S. Felipe, casa de d. Antonio Agell se han de rematar los efectos siguientes— Madrasas, bestidos de volados, dichos lisos, coletas aplomadas, sarsas de colcha, pañuelos de mucelina de colores, dichos de coco con guarda, dichos de reboso pintados, alemaniscos y mucelinas. alepines y tiradores de seda, botines y zapatos, sombreros de pelo y otros varios efectos. Se dará principio á las 10 de la mañana.

AVISOS

Se necesita un Joven de juicio que sea capas de correr con un libro de caja en una fonda El que se considere apto para este destino

ocurra á la librería de Yañez donde le darán razon sobre el particular.

Se vende vacalao regular en cajones á 6 pesos quintal en casa de d. Juan Oliber, calle del fuerte.

God blesses you. Carta particular.

MÉGICO.

Por un papel reciente de Méjico sabemos, que un mariscal de campo, dos brigadieres generales, cinco coronales, tres capitanes y otros oficiales y ciudadanos hasta el número de treinta han sido presos, por conspiracion para derribar el presente gobierno. Se publicó una pequeña proclama congratulando al público por el descubrimiento de esta peligrosa conspiracion en el momento que iba á hacer su esplosion, que tenía por obgeto el restablecimiento del trono de Yturbide. *Aurora de Philadelphia* 1º de diciembre

Se ha publicado en Méjico una proscripcion el 12 de octubre por la que se ordena que todos los criollos españoles de la Habana salgan de aquel pais dentro de 60 dias, y los europeos españoles en cuatro meses y que toda propiedad española que llegue despues sea tomada. El capitan de una goleta de guerra tiene ya ordenes para apresar todo buque español. *ib.*

El gobierno de Colombia ha nom-

brado á d. Manuel Hurtado por ministro Plenipotenciario de Inglaterra, al S.^r Moreno Agente de negocios en Roma. El general Bermudes es nombrado gobernador intendente del Orinoco; el general Ortega idem de Cauca; el D.^r Umana de Cundinamarca; El general Toro idem de Venezuela, y el general Manrique idem de Zulia. Quito y Guayaquil están todavía bajo el inmediato mando del presidente. El privilegio esclusivo para fabricar planchas de cobre, se le ha concedido á Carlos Stuart Coiran por ocho años. *ib.*

ESPAÑA. Cartas del Brasil aseguran como hecho oficial el cambio de ministerio ocurrido en la corte de Madrid. Los nuevos ministros son los S.^s Casa Irujo de Estado; Ballesteros de Hacienda; Salazar de Marina, y Cruz de Guerra. Por los talentos y prudencia de que estan adornados estos cuatro individuos, parece que su Magestad se ha visto precisado á buscar los hombres que puedan, en circunstancias tan borascosas, dirigir el timon del Estado, y evitar su ruina total, en el solo lugar donde se hallan, esto es, en el partido liberal moderado. Todos los cuatro ministros mencionados son de este partido. Ya con esto se habrá cortado aquella furia infernal de perseguir á los hombres por divergencia de opiniones, ese fanatismo de venganzas que conducía con rapidez á los españoles á un choque violento general entre sí, cuyo resultado habría precisamente sido la aniquilacion de toda la España, y aun hacer desaparecer á ésta del mapa de las naciones independientes como desapareció Polonia. Han sido tales las persecuciones de aquellos primeros ministros, particularmente las ocasionadas por él de Estado, que segun un papel ingles de fecha reciente, la Nacion iba á quedar despoblada de todo hombre que supiese leer y escribir. Solo de la corte de Madrid (dise el Belles

Weekly Mesanger) han sido desterradas mas de 150,00 personas de resultas del furibundo decreto de 4 de octubre. El mismo plan de destierros se ha seguido en las Provincias; y los mas de los desgraciados han tenido que buscar un asilo en el mismo origen de sus desgracias, *la Francia.*

El Gobierno Ingles ha dispuesto que salgan con la mayor celeridad para estas aguas del Sud los navios S. Vicente de 120 cañones, el Cambridgh de 80, y dos de 74, con varias fragatas y buques menores. Ha ordenado igualmente que salgan á la mayor brevedad cinco navios de línea á reforzar la escuadra del Mediterraneo. La misma carta inglesa que da esta noticia dice, que la causa de estos rápidos preparativos no puede ser otra que un procsimo rompimiento de guerra contra los poderes de la Santa Alianza.

El general Espoz y Mina han desembarcado en Plimouth. El pueblo, luego que supo su llegada, se agolpó al desembarcadero y no le permitió marchar á la posada á pie, á caballo ni en coche, sino que los llevaron á hombros con vivas y aclamaciones. Esta noticia conmovio los animos de aquel pueblo liberal y filantropico á quien un entusiasmo por la libertad del genero humano en general, lo hizo reunir en número de mas de 10,000 almas al rededor de la posada en donde paró el verdadero campeon de las libertades de España, y á gritos le obligaron á que satisfaciase su curiosidad que solo tenía por objecto ver al hombre singular cuya fama militar y política la habian hecho llegar á todos los rincones del mundo los periódicos de Europa. Luego que se presentó al público empezó éste á gritar—Viva el General Mina; viva el Heroe de las libertades de España.